



だより



R6.9.3 Vol.17

2学期もよろしくお祈いします！

校報にも書きましたが、始業式！元気にそろった子供たちの顔を見て、まずは一安心。夏休み！楽しく過ごせたことと思います。40日余りという長い間、しっかり見守り、指導していただいた保護者の皆様もお疲れさまでした！（早く学校生まれ！と思っていたのではないのでしょうか？笑）

まだまだ残暑が厳しい日が続きそうですが、まずは運動会に向けて頑張ります。先日の奉仕活動で校庭美化を進めていただいたおかげで気持ち良く練習も進めていけそうです。本当にありがとうございました。

今学期も子供たちが楽しい毎日を過ごすことができるよう、職員一丸となって教育活動に取り組んでいきます。ご支援・ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。



台風一過です…

四国に上陸する頃には勢力も弱まっており、八幡浜では、心配していたほどの被害が出なかったこと何よりでした。これから10月くらいまで台風シーズンとなりますので、気を緩めることなく、子供の安心・安全に心がけていきたいと考えています。

ここ近年、日本に近づいてきても勢力を増し続ける台風が出てきました。日本近海の海水温の上昇が主な原因のようですね。その海水温の上昇は、回りまわって人間の経済重視の活動から引き起こされているとの話も耳にします。いろいろな説がありますので、一概には言えませんが、私たちも宇宙船地球号の乗組員の一人であるという意識を持っておかないと、いつか手痛いしっぺ返しを食らう気がします。便利さのみを追及する人間へ自然からの警告がはじまっているのではないのでしょうか？美しい自然と未来を子に孫に残していきたいものですね。

四方山話真穴 ver. 其の十七(種々雑感②)

- このコラムでも使ったことのある「こやらい」という言葉。子育てを意味するこの辺りの方言ですね。「やらう」とは、「追い出す、追い払う」という意味です。子供を追い出す？追い払う？少し違和感を持ちませんか？ただこの言葉は、子供を早く一人前にして社会に巣立たせるという意味があるのだそうです。可愛いからこそその「やらう」なのかもしれませんね。
- 8月下旬、53.2キロのレースに挑戦してきました。無事！完走！（完歩？）留まることを知らずに増え続けていた体重が大会に向けての練習で、7kg減量できました。わがまま放題になっていた身体に活を入れることはできた気がします。きっかけはどこに転がっているかわかりませんね。趣味の世界の話ではありますが、「とりあえずやってみる！」大切じゃないかなあとと思います。誘ってくれた友人にも感謝！（笑）
- 私事ですが、8月に初孫が生まれました。さっそく病院に会いに行くと、授乳中ということで、しばらく待合室で時間つぶし。ふと見るとテーブルに「孫ができたら」という本が置いてありました。（みんな手取るんでしょうね。笑）斜め読みですが…。自分たちが育った時代、自分たちが子育てした時代とは変わっている。そこを理解することが大切！そんなことが書いていました。が、人として大切なことは時代が変わっても変わらない。それも書いていました。教育にも当てはまることではないでしょうか？
- ここ数年来、夏は四万十川に行っています。今年も川に入ってみました。「ぬるっ！！」ぬるま湯に浸かっているのか？と思うほどの水温。深場について足をおろしてみても、冷たさを感じません。ふと見ると、あちらこちらに鮎が死んで浮かんでいました。初めて見る光景でした。高水温による酸欠でしょうか？亜熱帯を思わせる日本の夏。台風の大型化も然り、身近な自然の中でも悪影響が出てきている気がします。